

En primera persona

Isabel Costoya y María Luisa Louro

De la Delegación en Santiago del Colexio de Enxeñeiros Técnicos Industriais de A Coruña

«As necesidades dos concellos están cambiando e nós aí podemos axudar»

El colectivo demanda que se les tenga en cuenta en las convocatorias municipales

R. MARTÍNEZ

SANTIAGO / LA VOZ

Santiago y su entorno tiene colegiados a más de medio millar de ingenieros técnicos industriales, entre los que el desempleo ha remitido últimamente, hasta situarse por debajo del 5 % tras llegar al 12 % en plena crisis, su pico más elevado. «Non é un colectivo que tivera moito paro», afirma Isabel Costoya, interventora de la Delegación en Compostela del Colexio Oficial de Enxeñeiros Técnicos Industriais de A Coruña (Coeticor). Sin embargo, tienen poca presencia en la Administración local, cuando pueden «aportar moitísimo», apunta junto con María Luisa Louro, con quien comparte la responsabilidad del área de trabajo y empleo de la delegación colegial.

La suya es una profesión «moi versátil», con competencias en distintos campos, como en las instalaciones de servicios en construcciones, ya sean residenciales u obra civil, algo también en telecomunicación y en la proyección y homologación de reformas de importancia en vehículos, relatan a modo de ejemplo. Y entre otras funciones también pueden llevar temas de eficiencia energética y de depuración de aguas, dos cuestiones «moi demandadas hoxe en día polos concellos», ante los que quieren hacerse visibles como colectivo profesional. Y no solo para que los tengan en cuenta como asesores, vía por la que están recurriendo a ellos últimamente, sino para que piensen en incorporarlos a sus plantillas.

Su demanda es sencilla: que incluyan su titulación en las convocatorias de las plazas técnicas para las que también ellos son competentes. Algunos ayun-



Isabel Costoya y Luisa Louro llevan el área de trabajo y empleo de la delegación de Santiago. SANDRA ALONSO

tamientos ya lo están haciendo, pero otros muchos no. «Sen desprezar outros colectivos, nós poderíamos facer moitas cousas», sobre todo cuando «as necesidades dos concellos están cambiando». Pero «ás veces non se nos dá opción». «O arquitecto é necesario nun concello, pero, en vez dun segundo arquitecto, un enxeñeiro técnico pode complementar máis as necesidades municipais», aduce Costoya. «Agora case non se fan casas e o que se trata é de xestionar ben os recursos, e nós aí podemos axudar máis» aportando solucións para reducir gastos, porque «trátase de ter instalacións que consuman o menos posible», resuelve la interventora de la delegación compostelana.

En el campo específico de la eficiencia energética y la depuración de aguas, actualmente entre los costes más importantes para los municipios, «un profesio-

La entidad. El Colexio Oficial de Enxeñeiros Técnicos Industriais de A Coruña tiene delegación en Santiago, en la que Isabel Costoya y Luisa Louro son responsables del área de trabajo y empleo

El objetivo. Su área se ocupa, esencialmente, de informar a los colegiados de ofertas de trabajo

nal noso pode aforrar nos concellos moitos cartos, porque lle damos solución a moitísimas cousas», precisa Luisa Louro, para quien las Administraciones locales «descoñecen en gran medida as nosas funcións e competencias». Y esa es una carencia que intenta resolver también el presidente de la delegación a través del contacto con regidores para explicárselas.

«Damos moitas solucións á so-

ciadade porque resolvemos moitas situacións, e por iso tamén temos tan pouco paro», afirma Isabel Costoya, implicada también con Luisa Louro en mantener a los colegiados de Santiago al tanto de las ofertas de empleo que les llegan tanto directamente de la empresa privada como de las que tienen constancia a través de boletines, sobre todo de los que editan los ayuntamientos. Especialmente siguen los de Santiago y Pontevedra: «son dos máis completos e traballan moi ben as buscas de emprego», coinciden. Con ese material, la delegación colegial hace su propio boletín para sus asociados. Además de ese, y entre otros servicios, los asociados que están empezando en la profesión pueden asimismo hacer uso gratuito de dos de los despachos que la delegación tiene en su sede de la calle Ramón Piñeiro, 11, para mantener contactos con sus clientes.

LA SEMANA POR DELANTE

Porras y rosas

É rase que se era una sociedade feliz, idílica. Gozaba de pleno empleo, no traballaba quien no quería o quien podía vivir holgadamente de rentas. Los mayores disponían, porque la Administración se los garantizaba en justa correspondencia a una vida de esfuerzo, recursos sobrados para una jubilación digna. Los jóvenes acudían a las aulas sabiendo que no tendrían que hacer la maleta por obligación, sino que recogerían su título y acto seguido se incorporarían a su vida laboral en su propio entorno y en condiciones acordes a su formación excelente. Tan idílica era que las ágoras de la ciudad se habían convertido en foros de diálogo de sus vecinos, que habían asumido la dirección, la autogestión de los servicios públicos y estos funcionaban como un reloj, ya fueran los grandes hospitales, el mantenimiento de parques, los colegios o el ocio en los barrios. Apenas los más viejos recordaban ya que un día su ciudad, aunque mucho más amable en su vida cotidiana que las grandes metrópolis, había sufrido tensiones sociales, conflictividad, manifestaciones, tráfico caótico —costó, pero los cochés fueron erradicados de aquella urbe inhumana—, delincuencia, terrorismo... y que la seguridad era uno de los pilares de la convivencia. Apenas recordaban que habían sido gobernados desde el palacio de la gran plaza y que un día todo empezó a cambiar con aquellos elegidos que llegaron soñando una revolución social para convertir esa ciudad apesadumbrada en un paraíso en el que ya no serían necesarios los policías. Antes que las pistolas —para empezar, parecería excesivo— les retiraron las porras y les ordenaron patrullar con claveles y rosas.

RETRO & BAZAR.
COMPOSTELA



EL IN-PERFECTO
EST. 2017

UNS FANO
EN SERIE.
NÓS
FACÉMOLO
EN SERIO.

MOBLES E DECORACIÓN VINTAGE

VISITANOS NA NOSA TENDA:

Rúa da Rosa 36, baixo

Santiago de Compostela

981 059 388

A TRAVÉS DAS REDES SOCIAIS:

@el_in_perfecto

/elinperfectobazar

OU NA NOSA WEB:

www.elinperfecto.com